

# LE PRÉVIL DU L'OR

184, rue de Paris, Lille. — Téléphone : 471.58, 471.57, 471.54

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boulevard Haussmann, PARIS (9<sup>e</sup>)

## LE SORT DE L'ESCADRE FRANÇAISE A ALEXANDRIE

# Le Gouvernement repousse les propositions de Roosevelt comme étant "contraires à l'honneur et aux intérêts de la France"

### M. Pierre Laval a tenu, à cette occasion, à réaffirmer que "tous les bâtiments de guerre français ne peuvent que rester français"

Paris, 16. — M. Pierre Laval, chef du gouvernement, a reçu, cet après-midi, à 17 heures, à l'hôtel Matignon, les représentants de la presse française et étrangère pour leur communiquer la déclaration suivante :

« Le 26 juin dernier, le gouvernement français, en raison de l'offensive déclenchée par le maréchal Rommel et de l'entrée en territoire égyptien des troupes allemandes, s'est vu contraint de quitter le port d'Alexandrie. Les instructions furent adressées par l'amirauté française à l'amiral Godefroy, commandant en chef de cette flotte. Cette escadre devait se diriger dans le cas où les forces britanniques évacueraient Alexandrie de rallier un port français. Si nos navires se trouvaient dans l'impossibilité de quitter le port, ils devaient demeurer à Alexandrie sous le pavillon national. En aucun cas ne devaient suivre les forces britanniques dans leur retraite. L'amiral Godefroy avait mission de ne jamais laisser tomber ces bâtiments en des mains étrangères. Ces instructions rigoureusement conformes aux clauses de l'armistice furent communiquées aux commissions de Wiesbaden et Turin. »

Le 1er juillet, le chef du gouvernement, au cours d'un entretien avec le chargé d'affaires des Etats-Unis, lui remit un aide-mémoire aux termes duquel le gouvernement français, après avoir spécifié qu'il désirait par tous les moyens sauvegarder l'escadre retenue à Alexandrie, exposait ceci :

« Si les forces britanniques doivent évacuer Alexandrie, le gouvernement français n'acceptera pas que nos bateaux soient molestés par des forces ennemies. Ils se défendent dans ce cas par tous les moyens dont ils disposent. L'amiral Godefroy, chef de l'escadre, a reçu l'ordre de refuser de suivre les navires dans leur retraite. Si un nouveau attentat comme celui de Messine-Kelbi devait se produire, les conséquences en seraient graves. »

Le gouvernement français a affirmé de nouveau que tous les bâtiments de guerre français ne peuvent que rester français, ce qui d'ailleurs est conforme aux dispositions de l'armistice. Dans les circonstances actuelles, le gouvernement français envisagerait volontiers que nos bateaux puissent regagner librement le port français le plus proche. »

### La communication du 2 Juillet aux Etats-Unis

Le 2 juillet, le commandement suprême allemand et le gouvernement italien ont communiqué les instructions données à l'amiral Godefroy et conformes à la convention d'armistice et prenant en conséquence l'engagement de ne former eux-mêmes leur attitude. »

Le même jour, le gouvernement des Etats-Unis était informé de ces réponses par la communication française suivante :

« Le commandement suprême allemand reconnaît que les instructions données aux forces maritimes françaises d'Alexandrie sont conformes à la convention d'armistice. Il donne au même temps l'assurance qu'il sera en conformité avec l'article 8 de cette convention à l'égard de tous les bâtiments de guerre français, qui viendraient à être trouvés à Alexandrie, pour autant qu'ils auront été déclarés conformément aux instructions données par l'amirauté française. »



LE PORT D'ALEXANDRIE. (Ph. Archives)

## 1200 prisonniers britanniques sur le front égyptien

Quartier Général du Fuehrer, 16. — Le Haut Commandement allemand communique :

En Egypte, des attaques exécutées par l'ennemi avec de puissantes forces dans le secteur central des positions d'El Alamein, ont été repoussées. Au cours des combats opiniâtres, 1.200 prisonniers ont été faits et un nombre de chars de combat et de véhicules automobiles détruits à la suite d'une contre-attaque. »

En Méditerranée occidentale, un croiseur britannique a été attaqué et endommagé de plein fouet au moyen de bombes d'aviation de combat allemandes. Lors d'incursions de chasseurs britanniques au-dessus des régions occidentales occupées, un aéronef a été abattu, au cours de la journée d'hier, six appareils ennemis. »

### L'action efficace de la Luftwaffe près d'El Alamein

Berlin, 16. — Le haut commandement des forces armées allemandes communique :

Hier matin, des Stukas allemands opérant en plusieurs vagues ont bombardé les positions d'artillerie et de campagne des Britanniques près d'El Alamein. D'importantes incendies ont éclaté et de violentes explosions se sont produites dans les installations défensives des Britanniques, qui, la veille déjà, avaient été attaqués par les forces ennemies. Des véhicules à l'arrêt ont été gravement endommagés par les éclats de bombes ayant fait explosion dans les positions de l'adversaire. Un certain nombre de canons ennemis ont été mis hors de combat. Mais c'est surtout contre les concentrations de véhicules automobiles à 30 kilomètres de la zone d'El Alamein, que les attaques aériennes ont été dirigées. Des incendies visibles de loin ont éclaté parmi ces véhicules chargés. En combats aériens, un avion Spitfire et un Curtiss ont été abattus. »

### Le Canal de Suez bloqué

Rome, 16. — On mande de Sofia à l'agence Stefani :

Depuis 20 jours, la Turquie n'a reçu aucune marchandise américaine en raison de l'impossibilité pour les navires de franchir le canal de Suez. »

### Nouvelle protestation française à Washington

Vichy, 16. — M. Marion, secrétaire d'Etat, a déclaré jeudi à la presse allemande que le Gouvernement français avait remis le 13 juillet une note de protestation au Gouvernement américain contre la décision de Roosevelt de nommer deux experts militaires américains comme représentants des Etats-Unis auprès du Comité national de défense de la France. Dans cette note de protestation il est dit que les Etats-Unis entretiennent toujours des relations diplomatiques normales avec la France et qu'il est par conséquent intolérable que le Gouvernement américain entretienne de telles relations de fait avec les rebelles gaullistes. Les arguments par lesquels Roosevelt a motivé sa décision, a déclaré M. Marion, ont été caractérisés dans la note de protestation de Laval comme un prétexte de nature à porter atteinte à la souveraineté de la France. Roosevelt a prétendu que l'établissement de relations entre le gouvernement des Etats-Unis et le mouvement de Gaule, servirait la protection des possessions françaises. M. Laval a déclaré dans sa note de protestation que la défense du territoire français incombe exclusivement au Gouvernement français. »

### 4 AVIONS ANGLAIS ABATTUS SUR LES COTES FRANÇAISES

Berlin, 16. — Le 15 juillet, des avions de combat allemands ont accompli leur mission de reconnaissance au-dessus des côtes et des régions côtières britanniques. Ils ont rejoint leur base avec de précieux renseignements. D'autre part, quelques avions de chasse ennemis ont été abattus hier les côtes du Nord de la France. Avant d'avoir pu atteindre leurs objectifs, ils ont été dispersés par la D.C.A. et les chasseurs allemands. Quatre avions britanniques ont été abattus. »

### Cris d'alarme à Londres et à New-York

Berlin, 16. — Les cris d'alarme poussés à Londres et à New-York à la suite du « péril qui se dessine pour les Soviétiques » sont commentés longuement aujourd'hui par le « Volkischer Beobachter » et le « peuple allemand », écrit le journal, suit l'avance de ses rêves et de leurs alliés, surtout les Hongrois, avec le sens réaliste nul leur a permis de ne jamais sous-estimer la force de l'ennemi. Le quotidien cite alors quelques opinions anglaises et américaines qui montrent combien impressionnants sont pour l'Angleterre et les Etats-Unis les succès remportés par les Allemands en Russie. »

## LA DEROUTE DE TIMOCHENKO

# On ne peut encore se faire une idée DES PERTES SOVIÉTIQUES ET DU BUTIN CAPTURÉ

### Deux sous-marins russes ont été coulés dans le golfe de Finlande

Quartier Général du Fuehrer, 16. — Le Haut Commandement de l'armée allemande communique :

Dans le secteur méridional du front de l'Est, les combats de poursuite continuent sans répit. Des groupes encerclés et isolés de l'ennemi ont vainement tenté de percer en direction Est. A l'heure actuelle, on ne peut encore se faire une idée des pertes de l'adversaire et du butin capturé. »

D'importantes formations de l'aviation ont attaqué les voies de communication à l'arrière du front soviétique et ont dispersé de nombreuses unités. Des avions de combat ont bombardé Rostov, ainsi que plusieurs ports sur la côte du Caucase. Plusieurs grands incendies ont éclaté dans les installations militaires importantes de la ville de Rostov. Un cargo a été coulé par des coups directs. L'ennemi a poursuivi ses puissantes attaques au moyen de chars blindés contre la tête de pont de Voronej. En collaboration avec l'aviation, toutes les attaques ennemies ont été repoussées au cours de violents combats qui ont causé des pertes sanglantes à l'ennemi. Sur le front de l'Est, seulement des combats d'importance locale. Dans le golfe de Finlande, des unités de la marine de guerre allemande ont coulé deux sous-marins soviétiques. »

### Nouvelles unités ennemies isolées et encerclées

Berlin, 16. — Au sujet des combats de poursuite continués de ces jours-ci, les troupes allemandes livrent dans le secteur méridional :

### LA RÉVOLTE GRONDE EN SYRIE

Frontière syrienne, 16. — On apprend que la révolte de certaines tribus en Syrie a obligé les autorités britanniques à multiplier leurs patrouilles et à envoyer des unités d'infanterie dans les endroits névralgiques. Les lignes de communications britanniques ont été gravement exposées aux actes de sabotage, font l'objet de mesures de surveillance particulières. L'infiltration en Syrie d'éléments kurdes venus de l'Irak et de l'Iran provoque une grande inquiétude parmi les Britanniques. »

### ÉCHAUFFOURÉES SANGLANTES ENTRE ÉGYPTIENS ET SOLDATS ANGLAIS

Berlin, 16. — Le lieutenant hindou Jamada Khan, qui fut fait prisonnier par les troupes allemandes et envoyé des Etats-Unis, a déclaré que la population égyptienne adoptait une attitude sans cesse plus hostile à l'égard des soldats anglais et depuis que le maréchal Rommel se trouvait en territoire égyptien. Il est défendu aux soldats anglais de fréquenter certains restaurants. Le nombre de agents qui ont pour mission de surveiller la population et la troupe a été renforcé, des échauffourées se produisant quotidiennement. Les fauteurs de troubles sont recherchés parmi les nationalistes égyptiens. Les perquisitions dans ces milieux sont à l'ordre du jour. A chaque instant, on signale de nouvelles arrestations. Les prisonniers interrogés ont déclaré que les autorités anglaises ont instauré un régime de terreur dans le Sud du Caïre, un camp de concentration vers lequel sont dirigés tous les éléments qui leur paraissent suspects. »

### L'ancien Ministre des Finances Makram Pacha arrêté

Rome, 16. — On mande de Sofia à l'agence Stefani :

Makram Obaid Pacha, ancien ministre des Finances d'Egypte, qui avait quitté le pays à la fin de la guerre, a été arrêté par le régime de Naha Pacha, a été arrêté, après avoir été mis au régime de la résidence forcée. »

### UN BILLET PDUR « LE PARADIS ROUGE »

« Que les inconnus prennent un billet pour le paradis rouge », ont visité l'Exposition, qu'ils méditent devant les ravages que le communisme français — aux ordres de Moscou — a fait dans notre pays. Ils y verront l'action perpétuelle des communistes dans le mouvement ouvrier, désorganisant les syndicats, freinant l'émancipation ouvrière pour faire de la masse l'arme essentielle de la révolution bolchevique. »

### UN AVION DE CHASSE

Dans le stand qui développe aux yeux des visiteurs l'action maléfique du communisme français, le carcasse d'un avion est très entourée par la foule. L'aviateur, déclaré que la situation des Soviétiques est plus précise que jamais ne disposent plus qu'une bande étroite de terrain pour la manœuvre. Le « Times » écrit que les Soviétiques traversent les jours les plus sombres depuis octobre 1941. Le « Volkischer Beobachter » a écrit qu'il soulignait les nombreuses victimes de la famine et de la peste en Russie. »

## Se comprendre !

UN ouvrier, répondant à l'appel du Président Pierre Laval, a déclaré avant de partir : « On nous a raconté, avant la guerre, tant de choses sur l'Allemagne, sur la chose qui était fait aux travailleurs, sur leur état d'esprit ; on nous a défilé, je crois bien, tant de mensonges que je ne suis pas fâché d'aller voir par moi-même ce qu'il en est. »

Cet ouvrier a ainsi résumé la situation. Pour les besoins d'une politique néfaste au pays un a creusé un profond fossé entre la France et l'Allemagne. Les pires mensonges, à force d'être répétés, ont fini par être acceptés par la foule comme étant le reflet de la pure vérité. Ils ont fait de tels ravages dans les esprits qu'à l'heure actuelle ils agissent encore et retiennent un bon nombre d'ouvriers cependant bien désireux d'aller travailler en Allemagne. Un travail qui n'est pas refusé en France. Ils craignent toujours de rencontrer les difficultés annoncées par les politiciens d'avant 1939. Heureusement, il en est qui ont le courage « d'y aller voir », comme dit l'ouvrier dont nous citons la déclaration. Ce qu'ils verront, ce qu'ils apprendront et ce qu'ils comprendront, ils ne manqueraient pas de le faire connaître autour d'eux, à leur retour, et ainsi le doute commencera à s'élever dans les esprits de la majorité. Le Président Laval l'a dit : L'envoi d'ouvriers en Allemagne a un but précis et immédiat, la reprise des prisonniers allemands qui, au nombre de 500.000, attendent dans les commandos l'heure de la libération. Ce but est assez noble ; pour décider les ouvriers de chez nous. On doit, cependant, envisager une autre conséquence, tout aussi heureuse de cet envoi de travailleurs en Allemagne. Vivant au milieu de leurs camarades de travail allemands, participant à leur tâche et leur nourriture, échangeant des idées, visitant les villes et les monuments, apprenant leur langue, les ouvriers français comprendront peu à peu que le National-Socialisme n'est pas un mouvement réactionnaire comme on l'a souvent représenté. La guerre aura vécu et qu'un pays où existe l'organisation « La Force par la Joie » ne peut pas être une Nation où le travailleur est opprimé. Ils apprendront à connaître les habitudes et la mentalité des habitants d'au delà du Rhin et se rendront compte que, comme eux, ils n'ont qu'une idée : vivre heureux sur un continent renouvelé, nettoyé de ses parasites. Ils comprendront, ils se rapprocheront pour unir leurs forces afin d'établir ce régime communautaire européen auquel tous aspirent. Alors, les mensonges des dirigeants intéressés à faire éclater les conflits ne trouveront plus d'achèvement. La guerre aura vécu car les travailleurs, assistés de toutes les populations, en se connaissant mieux, commenceront à s'estimer et à s'aimer. S. M.

## LA QUESTION DU TONNAGE

### ne sera pas évoquée aux Communes

Amsterdam, 16. — Selon le service anglais d'informations, Sir Stafford Cripps vient d'annoncer qu'aucune déclaration ne sera faite à la suite des débats secrets, relatifs à la question du tonnage, qui ont eu lieu et jour au Parlement. Sir Stafford a ajouté qu'on avait envisagé de publier une déclaration mais que l'opinion avait cependant prévalu qu'il était de meilleure politique de garder l'attitude adoptée précédemment lors des séances secrètes tenues au cours des hostilités. »

### William Bullitt est arrivé à Londres, pour s'occuper des questions maritimes

Amsterdam, 16. — Le service d'informations britannique fait savoir que William Bullitt, adjoint spécial au ministre de la Marine des Etats-Unis, est arrivé mercredi par avion à Londres. »

## L'EXPOSITION "LE BOLCHEVISME CONTRE L'EUROPE"

# Le sabotage de la défense nationale française

Un jour un avion tomba... les ailes brisées



Voici l'avion de chasse français, victime de sabotage, qui s'élevait les ailes brisées. (Photo Réveil)

Le Français ne s'est jamais douté jusqu'à quel point notre mouvement ouvrier était pris dans les mailles du filet bolchevique. Mais comment nous en fussions nous aperçus ? Aujourd'hui que les crimes de Moscou sont payés, nous ne sommes pas encore parvenus à prendre connaissance du péril communiste. Un mois après s'était la guerre. L'avion fut transporté par camion et des son arrivée au camp — le 16 septembre 1939 — le chef d'escadron prit l'avion en mains et partit seul en reconnaissance. »

« S'ÉCROSA AU SOL L'avion décolla, monta comme une flèche et s'éleva en direction de l'Est, mais avant qu'il ait dépassé ces regards de ceux qui l'avaient vu partir, les ailes s'affaiblirent en plein vol, arrachèrent les attaches, se détachèrent de la carlingue et, de plus de 1.000 mètres, se désintégrèrent en bric-à-brac. L'enquête établit qu'il avait eu sabotage après les essais. »

### LE VRAI VISAGE DU COMMUNISME

Sabotage communiste par haine de l'armée, pour précipiter notre pays dans la défaite, sabotage d'autant plus facile que le parti communiste français avait littéralement envahi les centres de pensée de l'action nationale. Il aura fallu les tragiques événements de ces deux dernières années pour éclairer d'un jour sinistre le vrai visage du communisme, comme est celui de l'arme d'une puissance étrangère dénuée de scrupules. C'est à un sursaut de la masse française qu'indirectement l'Exposition de Lille appelle les travailleurs à lutter contre la révolution rouge, génératrice de misère, d'éclavage et de mort. »

### Prochain tirage le 30 Juillet

Le tirage de la 11<sup>e</sup> tranche de la Loterie Nationale 1942 sera effectué le 30 juillet, à 19 heures, aux arènes de Nîmes. Paris, 16. — M. Laval, chef du gouvernement, est arrivé hier après-midi à Paris. Il y a conféré avec M. de Brinon, secrétaire d'Etat, Hamelin, Ailhaud, et Barraud, délégué général pour les relations économiques germano-françaises. M. Pelletier, commissaire général aux questions juives, ainsi qu'un préfet de police de Paris et le préfet de la Seine.

## L'IMPÉRIALISME YANKEE

# Le vice-président des Etats-Unis envisage déjà une troisième guerre mondiale...

...si l'Amérique n'obtient pas un ravitaillement suffisant en caoutchouc.

Berlin, 16. — L'article de M. Henry Wallace, vice-président des Etats-Unis dans lequel celui-ci écrit qu'un ravitaillement insuffisant en caoutchouc aux Etats-Unis pourrait conduire à la 3<sup>e</sup> guerre mondiale, a caractérisé selon le « Correspondant » remarquable le fait que Wallace qualifie d'« isolationnisme dangereux » les efforts déployés par certains milieux de l'économie américaine en vue d'adapter la production au marché intérieur. Les déclarations du vice-président des Etats-Unis, poursuit le journal, représentent des revendications qui, si elles étaient émises dans un autre pays, provoqueraient l'indignation du monde entier et surtout celle des Etats-Unis. Ce politicien, très compétent sans doute, voit donc dans le seul fait que non seulement les Etats-Unis ne produisent pas assez de caoutchouc mais qu'ils ne peuvent pas le faire, le point de départ d'une nouvelle guerre mondiale. Or, n'est-on pas toujours prêt à Washington que les peuples étrangers se procurent les produits qui leur font défaut ? Pourquoi alors les Etats-Unis ne seraient-ils pas prêts à une autre révolte,

qui décèle vraiment des instincts de bellicistes rapaces ? A St. Louis des Etats-Unis il s'est agi de l'Allemagne, de l'Italie et du Japon, on aurait sûrement fait valoir d'autres principes. En effet, c'est de propos délibéré qu'en place ces trois nations dans une situation qui devait les forcer à importer leurs matières premières vitales et les rendre ainsi tributaires du étranger et des puissances anglo-saxonnes en particulier. »

Chaque fois que ces pays se sont insurgés contre cet état de choses, inacceptable à la longue, les Américains ne se sont point fait faute de stigmatiser ces justes revendications comme étant une preuve des « tendances impérialistes de l'axe ». La Correspondance diplomatique et politique allemande conclut par ces mots : « Si M. Henry Wallace écrit dans le même article qu'il est du devoir des Etats-Unis de jouer un rôle prépondérant dans le monde afin de sauvegarder la paix, d'un autre côté ses déclarations sont équivoques sur la politique américaine d'aujourd'hui. On n'a pas mis à nu l'esprit véritable qui anime l'impérialisme économique de Roosevelt. Washington n'entend tolérer qu'une paix qui lui ouvre les sources de richesses du monde. »

### Nouvelle protestation française à Washington

Vichy, 16. — M. Marion, secrétaire d'Etat, a déclaré jeudi à la presse allemande que le Gouvernement français avait remis le 13 juillet une note de protestation au Gouvernement américain contre la décision de Roosevelt de nommer deux experts militaires américains comme représentants des Etats-Unis auprès du Comité national de défense de la France. Dans cette note de protestation il est dit que les Etats-Unis entretiennent toujours des relations diplomatiques normales avec la France et qu'il est par conséquent intolérable que le Gouvernement américain entretienne de telles relations de fait avec les rebelles gaullistes. Les arguments par lesquels Roosevelt a motivé sa décision, a déclaré M. Marion, ont été caractérisés dans la note de protestation de Laval comme un prétexte de nature à porter atteinte à la souveraineté de la France. Roosevelt a prétendu que l'établissement de relations entre le gouvernement des Etats-Unis et le mouvement de Gaule, servirait la protection des possessions françaises. M. Laval a déclaré dans sa note de protestation que la défense du territoire français incombe exclusivement au Gouvernement français. »

### Cris d'alarme à Londres et à New-York

Berlin, 16. — Les cris d'alarme poussés à Londres et à New-York à la suite du « péril qui se dessine pour les Soviétiques » sont commentés longuement aujourd'hui par le « Volkischer Beobachter » et le « peuple allemand », écrit le journal, suit l'avance de ses rêves et de leurs alliés, surtout les Hongrois, avec le sens réaliste nul leur a permis de ne jamais sous-estimer la force de l'ennemi. Le quotidien cite alors quelques opinions anglaises et américaines qui montrent combien impressionnants sont pour l'Angleterre et les Etats-Unis les succès remportés par les Allemands en Russie. »

### UN BILLET PDUR « LE PARADIS ROUGE »

« Que les inconnus prennent un billet pour le paradis rouge », ont visité l'Exposition, qu'ils méditent devant les ravages que le communisme français — aux ordres de Moscou — a fait dans notre pays. Ils y verront l'action perpétuelle des communistes dans le mouvement ouvrier, désorganisant les syndicats, freinant l'émancipation ouvrière pour faire de la masse l'arme essentielle de la révolution bolchevique. »

### UN AVION DE CHASSE

Dans le stand qui développe aux yeux des visiteurs l'action maléfique du communisme français, le carcasse d'un avion est très entourée par la foule. L'aviateur, déclaré que la situation des Soviétiques est plus précise que jamais ne disposent plus qu'une bande étroite de terrain pour la manœuvre. Le « Times » écrit que les Soviétiques traversent les jours les plus sombres depuis octobre 1941. Le « Volkischer Beobachter » a écrit qu'il soulignait les nombreuses victimes de la famine et de la peste en Russie. »